

gagner, dès le départ, le double de leurs salaires de fonctionnaire. Les migrations du secteur privé vers la fonction publique sont rares et se limitent principalement aux nominations politiques à des postes de secrétaire et de sous-secrétaire. Le salaire annuel d'un sous-secrétaire est d'environ 10 000 dollars. Les gens nommés à des postes par les autorités politiques sont souvent financièrement à l'aise. Ils sont motivés par leur désir de servir leur pays.

En dépit des salaires bas, la plupart des fonctionnaires font leur travail avec beaucoup de dévouement. Cela s'explique par la satisfaction procurée par le travail, les incitations professionnelles et l'altruisme. Les fonctionnaires cherchent une partie de leur rémunération sous d'autres formes comme les voyages, la formation en cours d'emploi et les programmes d'études à l'étranger. Ces avantages peuvent cependant devenir des sources de corruption.

Les fonctionnaires sont soumis à un stress considérable dans leur travail. Beaucoup sont frustrés par les ingérences politiques. Par exemple, il n'est pas rare qu'un politicien oblige un fonctionnaire à passer outre aux règles relatives aux appels d'offres et à accorder des contrats à des candidats qui ne les méritent pas. La liste des sources de frustration comprend les climatiseurs, les photocopieurs et les

ascenseurs qui ne fonctionnent pas, les pannes de courant fréquentes, le manque de téléphones et d'ordinateurs, la paperasserie et les retards constants.

Les femmes jouent un rôle majeur dans la fonction publique, où elles occupent un plus grand nombre de postes de niveau supérieur que les femmes fonctionnaires au Canada. En même temps, la fonction publique philippine est un milieu chauvin qu'on pourrait comparer aux milieux de travail un peu partout au Canada dans les années 1950. Les fonctionnaires philippins appellent souvent les femmes des «filles» et racontent des blagues sexistes dans les réunions. Ces attitudes peuvent choquer un Canadien qui vient d'arriver, mais la plupart des Philippins, y compris les femmes, font comme si de rien n'était.

Suggestions

Les fonctionnaires philippins sont ouverts aux Canadiens. Ils se montreront curieux, généreux et prompts à pardonner. Si le groupe auquel vous vous intégrez est très grégaire, vos collègues philippins s'attendent à ce que vous soyez grégaire vous aussi.

L'approche que vous devriez adopter dépendra de votre projet. Définissez-vous un but commun avec vos partenaires. Gagnez leur amitié et leur confiance avant d'en venir aux